

Ag 2.10 La deuxième année du règne de Darius, le vingt-quatrième jour du neuvième mois, l'Éternel adressa la parole au prophète Aggée en ces termes :

11 – Voici ce que déclare le Seigneur des armées célestes : Demande donc aux prêtres leurs instructions. Dis leur : 12 « Si un homme porte dans le pan de son vêtement de la viande sainte et que ce pan de vêtement entre en contact avec du pain, avec un mets cuit, avec du vin, de l'huile ou quelque autre aliment, l'aliment touché sera-t-il consacré ? »

– Non, répondirent les prêtres.

13 Alors Aggée redemanda :

– Si un homme s'est rendu rituellement impur par le contact d'un cadavre et touche à l'un de ces aliments, ceux-ci seront-ils rendus impurs par là ?

– Oui, répondirent les prêtres, ils seront impurs.

14 Alors Aggée reprit et dit :

– Ainsi en est-il de ce peuple. Voilà ce qu'est cette nation à mes yeux – l'Éternel le déclare. Ainsi en est-il aussi de toutes leurs réalisations et de tout ce qu'ils m'offrent là : c'est impur.

15 – et maintenant considérez bien ce qui se produira à partir d'aujourd'hui. Avant d'avoir commencé à poser pierre sur pierre pour le Temple de l'Éternel, 16 vous alliez à un tas de blé supposé contenir deux quintaux, mais il n'y en avait qu'un ; vous vous rendiez au pressoir, vous espériez obtenir un hectolitre de vin, et vous ne trouviez que quarante litres. 17 Je vous ai châtiés en frappant le fruit de votre travail par diverses maladies des céréales, et par la grêle, mais vous n'êtes pas revenus à moi – l'Éternel le déclare.

18 Considérez donc attentivement ce qui va arriver à partir d'aujourd'hui et par la suite, c'est-à-dire à partir du vingt-quatrième jour du neuvième mois, jour où l'on s'est mis à rebâtir le Temple de l'Éternel. Oui, faites bien attention à ce qui va se passer ! 19 Reste-t-il encore de la semence dans vos greniers ? Même la vigne, le figuier, le grenadier et l'olivier n'ont rien produit. Mais à partir de ce jour-ci, je répandrai ma bénédiction sur vous.

20 L'Éternel adressa la parole à Aggée une seconde fois, le vingt-quatrième jour du mois, en ces termes : 21 – Dis à Zorobabel, gouverneur de Juda : « J'ébranlerai le ciel, j'ébranlerai la terre, 22 et je renverserai les trônes des royaumes. J'anéantirai la puissance des royaumes païens, je ferai culbuter les chars de guerre et ceux qui les conduisent, les chevaux tomberont, leurs cavaliers s'entretueront. 23 En ce jour-là, déclare l'Éternel, le Seigneur des armées célestes, je te prendrai, Zorobabel, toi, fils de Shealtiel, mon serviteur, oui, l'Éternel le déclare, et je ferai de toi comme le sceau qu'on porte au doigt. Car moi je t'ai choisi. Voilà ce que déclare le Seigneur des armées célestes. »

I. Éclairage de la loi (aggée 2.11-19)

Impureté (vv.11-14)

Comme s'adresse à des prêtre, Aggée va commencer sa démonstration en utilisant les prescriptions du Lévitique :

- 1) quelque chose de sain ne peut pas assainir ce qui l'entoure.

Explication : les sacrifices qu'offraient les Israélites revenus de Babylone ne pouvaient pas sanctifier les actes de leur vie ordinaire et amener la bénédiction sur leur travail terrestre. Pourquoi ? À cause de leur indifférence envers Dieu ! Comme cela se voyait-il ? Ils avaient arrêté les travaux pour la construction du temple !

2) quelque chose d'impur corrompt tout ce qui est en contact avec lui.

Explication : le péché et la mort spirituelle dans laquelle les israélites restaient plongés, avaient pour effet de souiller même leurs actes de culte et leurs sacrifices et, par là, d'éloigner la bénédiction divine de leur personne et de leur vie terrestre.

Châtiment et bénédiction

Maintenant Aggée va continuer sur sa lancée mais en utilisant le Deutéronome : Schéma du triangle.

Quand on se brouille avec le Seigneur de l'Univers, quand on se coupe de la source de la vie, il ne faut pas s'étonner de voir les choses aller beaucoup moins bien ! Moins de blé, moins de vin, plus de maladies, plus d'intempéries : que ce soit pour la subsistance ou pour l'économie, le résultat des récoltes est catastrophique ! Le v.17 montre bien que le peuple aurait dû comprendre et revenir à Dieu... mais apparemment ces signes n'étaient pas assez clairs. Comme quoi, si les israélites avaient su se servir de leur bon sens, aggée n'aurait pas eu à délivrer son message !

Le v.19 montre que les juifs ont touché le fond : il n'ont absolument plus rien ! Mais justement, c'est l'occasion de commencer à bien ouvrir les yeux : parce que le peuple continue de rebâtir le Temple, maintenant Dieu va bénir ! Il va bénir alors même qu'au lieu de travailler au champs les judéens vont construire le temple.

II. QUEL AVENIR ! (aggée 2.20-23)

Spéciale dédicace !

Le livre se finit avec un message pour Zorobabel qui, on ne l'a pas encore dit, est un descendant direct du roi David (1Chroniques 3.17) ! Comme son aïeul, il a été fidèle à Dieu, il Lui a obéi et il a encouragé son peuple à faire de même. Il faut quand même rappeler que rebâtir le Temple de l'Éternel n'est pas un simple service qu'il rend à sa communauté : c'est un acte fondamental puisque l'Histoire du peuple de l'Alliance recommence enfin. Les travaux entrepris ont tout simplement une portée éternelle !

Promesse grandiose

Ce livre du prophète aggée finit sur une vision radieuse de l'avenir :

- 1) Les royaumes païens qui ont fait tellement de misères à Israël pendant toute son histoire vont enfin être balayés ! Dieu va pulvériser leur puissance militaire... mais il va le faire par l'intermédiaire de... Zorobabel !
- 2) Zorobabel va être un représentant spécial de Dieu sur Terre, un ambassadeur, une personne spécialement consacrée pour faire les choses en son nom... ça pourrait se résumer en un mot : un Messie !

Mais de qui parle-t-on ?

Les paroles de ce dernier discours ne s'appliquent pas vraiment à Zorobabel mais à un de ses descendants qui sera le digne représentant de Dieu... qui sera Dieu ! Jésus va porter à son apothéose l'oeuvre commencée par son aïeul : le véritable Temple, lieu de rencontre entre Dieu et les Hommes, ce sera Lui ! Par son sacrifice et sa résurrection, il va mettre un point final à la révélation de Dieu puisque tout ce qui peut créer la parfaite communion entre Dieu et les Hommes sera

pleinement accompli en Lui.

Il va aussi mettre à mal le règne des puissants de ce monde grâce à son message qui va « envahir » la Terre entière et qui va exercer une influence considérable, capitale sur 2000 ans d'Histoire occidentale ! Zorobabel a inauguré, préparé le terrain politique (reconstruction de Jérusalem) et religieux pour que, 500 ans plus tard, Jésus soit en mesure d'instaurer le règne de Dieu. L'obéissance à Dieu peut avoir des conséquences surprenantes, non ?

APPLICATION

- La mauvaise logique de la balance : croire que les bons actes compensent les mauvais. C'est tout d'abord faux mais c'est aussi complètement à l'opposé de l'état d'esprit que devrait avoir un enfant de Dieu. Un enfant de Dieu, quelqu'un est né de Lui, qui est ressuscité avec Jésus, ne vit que pour accomplir le plan de Dieu, faire grandir son Royaume. Voulez-vous vraiment adorer Dieu ?

Cherchez d'abord le royaume de Dieu... pas pour avoir toutes les choses mais ET toutes les choses seront données en plus. Pas parce que vous aurez fait votre part de l'accord commercial mais parce que Dieu vous a sauvés pour que vous lui rendiez gloire.

- Nos actes d'obéissance ont souvent des répercussions que nous n'imaginons pas ; ces conséquences peuvent être immédiates, prendre un peu de temps et même être éternelles... Avons-nous conscience d'être des « faiseurs d'Histoire », de participer au Plan de Dieu ou croyons-nous que notre attitude quotidienne ne fait aucune différence ?
- Discernement : quand nous connaissons l'adversité, quand globalement les événements paraissent contraires, comment réagissons-nous ? Il y a plusieurs manières de faire : voir l'action du diable partout, pester contre les éléments qui nous entravent, rejeter la faute sur les autres, se replier sur soi-même et se morfondre, fuir/tout plaquer ou bien avoir le bon réflexe, c'est à dire se demander ce que Dieu veut nous dire ! Parce que même si le diable se déchaîne souvent, même si le péché des autres a des conséquences sur notre vie, même si « la vie est une chienne », même si la situation nécessite parfois une prise de recul ou même un départ, il ne faut jamais oublier que Dieu se sert de toutes les situations pour mener Son plan parfait à bien ! Souvent, les moments de difficultés sont avant tout des occasions pour s'arrêter, faire le point et surtout écouter ce que le Seigneur a à nous dire. Attention, les vents contraires ne sont pas toujours là pour châtier notre Péchés (Jésus a pris la majeure partie de notre châtiment) mais plus souvent pour nous faire progresser sur tel ou tel point de notre vie qui ne sont pas encore tout à fait arrivés à la perfection. Heureusement que Dieu continue de nous éduquer par le moyen des circonstances ! C'est le privilège de ceux qui appartiennent au Seigneur Jésus : ils acceptent les circonstances parce qu'ils savent que l'essentiel dans la vie ce n'est pas leur confort mais la gloire du Dieu de l'Univers.
- Grâce à Jésus, nous avons changé d'ère : toutes les nations viennent maintenant à Dieu, le temple et la nation de Dieu ont été remplacés par moi et mon Église. L'Esprit de Jésus nous console, nous encourage, nous défend. Nous avons quand même de la chance d'être nés ici et maintenant, non ? Merci Seigneur !

Seigneur, aide-moi à être attentif à ce que tu veux me dire ! Je sais que mon orgueil me pousse parfois à te résister, je sais que j'ai du mal à être un instrument malléable entre tes mains alors je te demande pardon et je te remercie pour ta patience et ta bonté à mon égard. Merci de me faire grandir